

# La OPEP Discute Hoy Nuevo Precio Petróleo

DOHA (Qatar), diciembre 14 (UPI).—El Jeque Abdel Aziz Ben Khalifa Al Thani, Ministro de Petróleo de Qatar, un pequeño pero rico principado del Golfo Pérsico, declaró hoy que Occidente ignoró las advertencias "claras como el cristal" de que rebaje sus promedios de inflación y señaló que es

"muy esencial" un aumento en los precios del petróleo.

Al Thani confirmó a los periodistas que en la reunión que celebrará aquí mañana la Organización de los Países Exportadores de Petróleo (OPEP), se considerarán los aumentos de los precios petroleros. Añadió que el mismo propugna un alza, pero declinó referirse al monto de la misma.

Por su parte, el Jeque Mana Saeed Al Otaiba, de los Emiratos Arabes Unidos, quien regresó de

Riad, después de haber conferenciado con el Ministro de Petróleo Arabe Saudita, Jeque Ahmed Zaki Yamani, se manifestó partidario de un "leve aumento, no más del 10 por ciento. Lo dije hace un mes en Tokio y me aferré a ello".

Dado que Otaiba está unido filosóficamente a Yamani, y debido al hecho de que informó que habían estado de acuerdo en las conversaciones que coordinaron

—Favor pase a la Pág. 86.

## Cierra con Alza Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, diciembre 14 (UPI).—El promedio industrial de Dow Jones alcanzó hoy su mayor nivel en 11 semanas al surgir una racha de compras a última hora, que anuló las ventas de los que liquidaban sus ganancias, en una jornada de buena actividad en la Bolsa de Nueva York.

Los analistas dicen que al parecer los inversionistas confían en que la Organización de los Países Exportadores de Petróleo, recomiende sólo un aumento moderado del precio del combustible o tal vez congele los precios de nuevo como ha sugerido el Ministro de

—Favor pase a la Pág. 83.

## Crisis Política Enfrenta Nuevo Gobierno de México

MEXICO, D.F. 14 diciembre (EFE). A catorce días de haber tomado posesión de la Presidencia de México, José López Portillo enfrenta hoy su primera crisis política, con un paro nacional de estudiantes de medicina y el estado de sitio de hecho, en el Estado mexicano de Sinaloa.

Por otra parte, hoy se declaró "zona de desastre" el Estado de Sonora, en el norte de México, debido al desplome de la producción agrícola, como consecuencia de la invasión campesina a cientos de precios privados.

Los problemas a los que hace frente la naciente administración

de López Portillo en México, son herencia del Gobierno que terminó sus funciones, el 30 de noviembre pasado, que no les dio una solución definitiva.

Los estudiantes de pre-grado de las Facultades de Medicina del país solicitan pago de salarios y reconocimiento sindical, entre otras cosas, ante las instituciones públicas, donde prestan sus servicios. Las autoridades han rechazado las peticiones en vista de que su carácter de estudiantes universitarios y la carencia de una cédula profesional, impide una

—Favor pase a la Pág. 107.

## L.A. Puede Aumentar sus Exportaciones Hacia E.U.

WASHINGTON, diciembre 14 (UPI). América Latina pudiera aumentar substancialmente sus exportaciones a Estados Unidos, si supiera sacar buen partido de las ventajas que le brinda el sistema general de preferencias. Un estudio publicado hoy por la Comisión Especial de Consulta y Negociación (CECON), señala que los países latinoamericanos aprovechan sólo en una tercera parte los beneficios que brinda a sus productos el mencionado sistema.

El esquema general de preferencias está contenido en la Ley de Comercio Exterior de Estados Unidos aprobada por el Congreso en diciembre de 1974 y sancionada por el Presidente Gerald Ford en enero de 1975.

En el primer semestre de este

año, dice el estudio, los países miembros de la Organización de Estados Americanos (OEA), exportaron a Estados Unidos sólo 976 de los 2.727 productos incluidos en las preferencias arancelarias.

Estados Unidos ha dicho reiteradamente que el Sistema brinda apreciables beneficios a los productos de América Latina, pero que sus países no han hecho un estudio profundo de la medida para percatare sus ventajas.

Sin embargo, el sistema de preferencias es combatido fuertemente por América Latina por la exclusión de sus beneficios de que son objeto Ecuador y Venezuela, por ser miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP).



VIGILAN IGLESIA DE BELEN. Belén, margen occidental ocupada del río Jordán, diciembre 14. Tres soldados israelíes armados con fusiles M-16, caminan junto a la Iglesia de la Natividad, en Belén. Los soldados israelíes aumentan la vigilancia durante las Navidades, para impedir posibles ataques terroristas.

## Estrictas Medidas Seguridad Durante Reunión de la OPEP

DOHA, Qatar, diciembre 14 (AP).— Un dispositivo de seguridad por aire, mar y tierra quedó montado hoy para la reunión de los Ministros de Petróleo de los trece principales países exportadores, en la cual se anticipa que dispondrán un aumento de precios de entre un ocho y 15 por ciento.

Los Ministros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), que comienza su reunión mañana, debatirán recomendaciones que varían desde una congelación o un aumento simbólico a un incremento del 25 por ciento o más en los precios del crudo.

Para evitar un ataque similar al perpetrado durante la reunión de la OPEP, en Viena, hace un año, los 4.000 hombres de las fuerzas policiales y militares de este Emirato del Golfo Pérsico, han

adoptado rigurosas medidas de seguridad.

La sala de conferencias del Gulf Hotel, de 342 habitaciones, está equipada con póstigos electrónicos a prueba de balas. Dos pisos del hotel han sido reasevados para agentes de seguridad. Cada habitación ha sido reasevada con detectores electrónicos.

Un Guillermo conocido internacionalmente como "Carlos", de presunto origen venezolano, habría encabezado el ataque contra la reunión de Viena. En esa oportunidad murieron tres personas y los Ministros de las ricas naciones petroleras fueron secuestrados y liberados en Argelia, una vez que los guerrilleros cobraron el dinero que exigieron.

Los países industrializados de —Favor pase a la Pág. 86.



PRUEBA CORONA. Londres, diciembre 14. El actor Richard Burton se prueba aquí una corona para su papel de narrador en una serie de la British Broadcasting Corp. (BBC), sobre la corona británica al través de 200 años de su sangrienta historia.

## Suicidio en Masa de Calamares

NUEVA YORK, diciembre 14 (EFE). Las playas de Cape Cod, en el Estado de Massachusetts, están literalmente recubiertas por calamares que se suicidan en masa y quedan congelados por las bajas temperaturas, para sorpresa de los científicos y deleite de las gaviotas.

Los calamares, hasta de más de medio metro, se dejan arrastrar por las olas y luego utilizando su mecanismo propulsor se arrastran por la arena y quedan allí inermes hasta su muerte y posterior congelación.

Los científicos del centro de fenómenos transitorios de Cambridge señalan que al parecer debido a la escasez de bacalao y otros peces consumidores de calamares, éstos abundan hasta el punto de que los pescadores han capturado 5.000 kilos en un

—Favor pase a la Pág. 84.

## Mundo Industrial se Encamina Hacia Seria Crisis Económica

WASHINGTON, diciembre 14 (UPI). El mundo industrial se encamina hacia una crisis de dimensiones aún no previsibles a menos que abandone de inmediato su política de consentir el crecimiento del poder económico y político de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), dijo hoy una publicación especializada.

La advertencia fue hecha por el semanario económico Business Week en un extenso reportaje especial sobre los efectos de los altos precios de la OPEP, a los que atribuye la inflación mundial, la precaria situación de los países en desarrollo y la lentitud de la recuperación económica de la recesión de 1974-1975, de la que también responsabiliza a la OPEP.

El reportaje atribuyó el éxito de la OPEP a la indiferencia y hasta el consentimiento a sus actos de parte de Estados Unidos y los

demás países industrializados.

"Hasta el momento —afirmó la publicación— Estados Unidos y sus aliados virtualmente han dado su aquiescencia a las políticas de precios de la OPEP y no han hecho esfuerzo alguno por desmembrar ese cártel".

"Pero —agregó— las consecuencias económicas de los altos precios del petróleo parecen ser tan severas y las implicaciones políticas tan explosivas, que los expertos están comenzando a afirmar que los riesgos de esa aquiescencia son mucho mayores que los riesgos de un esfuerzo significativo, tendiente a buscar una baja en los precios del petróleo".

Desde que el cártel petrolero aumentó drásticamente sus precios hace 3 años, los principales países consumidores (Estados Unidos y sus socios in-

—Favor pase a la Pág. 83.



NUEVOS NOMBRAMIENTOS. Atlanta, Georgia, diciembre 14. El Presidente electo Jimmy Carter, centro saluda a Michael Blumenthal, nombrado Secretario del Tesoro, hoy en Atlanta, Izquierda; Brock Adams, designado por Carter Secretario de Transportes.